

Calama inicia el invierno con vientos de hasta 80 kilómetros y con temperaturas bajo cero

TIEMPO. Las ráfagas intensas afectarán a sectores del interior de la provincia de El Loa, precordillera y cordillera, acompañadas de un marcado descenso en los termómetros. Autoridades advierten tormentas de arena y baja visibilidad en rutas.

Karen Elena Cereceda Ramos
 karen.cereceda@mercuriocalama.cl

La Dirección Meteorológica de Chile emitió un aviso por vientos normales a moderados con probabilidad de tormentas de arena en diversos sectores de la Región de Antofagasta. Según el reporte, esta condición afectará principalmente a la cordillera de la costa, la pampa, la precordillera, la precordillera del salar y la cordillera, entre los días martes 25 y miércoles 26 de junio.

Como respuesta, la Dirección Regional del Senapred declaró Alerta Temprana Preventiva Regional por viento, la cual se mantiene vigente desde el martes y hasta que las condiciones así lo ameriten. Esta medida implica reforzar la vigilancia de las zonas afectadas y coordinar al Sistema Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Sinapred) para enfrentar oportunamente posibles situaciones de emergencia.

De acuerdo con el aviso meteorológico A235, se espera que las ráfagas de viento alcancen velocidades entre 60 y 80 kilómetros por hora en zonas como la cordillera de la costa, la precordillera y la cordillera, mientras que en la pampa y la

“Una de las complicaciones del arrastre de arena es la reducción de la visibilidad en los caminos, especialmente en las rutas”.

Rodrigo Arroyo
 Meteorólogo

-2.4°C fue la temperatura mínima que se registró ayer en Calama, una de las más bajas en lo que va este año.

precordillera del salar, los valores oscilarán entre 40 y 60 kilómetros por hora.

En tanto, de acuerdo al Aviso A238, se pronostican precipitaciones para mañana miércoles en Tocopilla, Mejillones y Antofagasta.

CORRIENTE

Rodrigo Arroyo, supervisor de turno del Centro Meteorológico Regional Norte Andrés Sabella, explicó que “estos vientos deberían tener máximos en torno a, especialmente en la zona de Calama, entre 60 y 80 km/h”. Detalló además que esta condición está siendo provocada por “una situación en altura, lo que se llama una corrien-



HOY Y MAÑANA SE REGISTRARÁN RÁFAGAS DE VIENTO POR LO QUE LAS AUTORIDADES LLAMAN AL AUTOCAJUDO PARA EVITAR ACCIDENTES.

te en chorro, que son vientos máximos que se ubican aproximadamente como a 10 mil metros desde el nivel del mar”.

El fenómeno afectará principalmente a sectores interiores de la región. “El aviso está centrado especialmente desde la cordillera de la costa –que pese a su nombre está lejos del litoral– incluyendo también pampa y precordillera, así que va a ser la tierra, básicamente”, señaló Arroyo.

A raíz de esto, se anticipa que podrían presentarse tormentas de arena y problemas de visibilidad en las rutas de la zona. “Una de las complicaciones del arrastre de arena es la reducción de la visibilidad en los caminos, especialmente en las rutas”, advirtió.

TEMPERATURAS

Además de las ráfagas de viento, se prevé un descenso de las temperaturas mínimas y máximas durante los días del evento. Para el miércoles, día de mayor afectación, se espera una mínima de -1 grado Celsius (°C) y una máxima de 15°C, lo que representa entre 6 y 7 grados menos que las temperaturas habituales para esta época del año, que oscilan entre los 20 y 22°C.

No obstante, durante la madrugada de ayer se registró una de las temperaturas mínimas más bajas en lo que va de este año en Calama, cuando a las 4.25 horas, el termómetro descendió hasta los -2.4°C.

Sobre la sensación térmica, Arroyo explicó que se trata de una variable estimada y no di-

rectamente medida. “La sensación térmica no es exactamente una variable que uno pueda medir, sino que uno la estima a través de estudios respecto a la pérdida de calor que hay en el aire que está encima de la piel”, dijo.

Y agregó que “es muy importante estar cubierto. Las primeras capas de ropa evitan precisamente el efecto de la sensación térmica”.

RECOMENDACIONES

Ante estas condiciones climáticas, Senapred recomienda informarse sobre el pronóstico del tiempo y mantenerse alejados del tendido eléctrico y carteles publicitarios.

A estas recomendaciones se suma la guía preventiva entregada por Lilian Padilla, subge-

renta de Prevención de ACHS Seguro Laboral, quien entregó medidas para proteger la salud ante el frío y los cambios bruscos de temperatura.

Entre las sugerencias están abrigarse en capas-usando chaquetas o polerones sobre la ropa habitual, utilizar calzado cerrado y calcetines de lana, cerrar puertas y ventanas antes de dormir, agregar una capa de abrigo a la cama, y evitar el sobreesfuerzo de la calefacción.

“La ventilación también es importante. Se recomienda abrir puertas y ventanas al menos tres veces al día”, señaló. También aconsejó mantener los ambientes a una temperatura cercana a los 20° y consumir líquidos calientes y alimentos con alto contenido de vitamina C. ☺